

ABSTRAK

EKA SEPTIANI, 2021. **PARTISIPASI ANGGOTA KELOMPOK TANI MELALUI PROGRAM SADAR INFLASI DALAM PEMANFAATAN LAHAN PEKARANGAN RUMAH (Studi Kasus pada Anggota Kelompok Tani Tunas Harapan Kelurahan Kahuripan, Kecamatan Tawang, Kota Tasikmalaya).** Jurusan Pendidikan Masyarakat, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Siliwangi, Tasikmalaya.

Berawal dari berkurangnya lahan pertanian menyebabkan ketersediaan pangan terutama di Kota-Kota besar mengalami penurunan. Hal ini menyebabkan harga pada pangan tersebut mengalami kenaikan. Pemerintah Kota Tasikmalaya merancang program bernama program sadar inflasi, dimana di dalam program tersebut mengajak masyarakat Kota Tasikmalaya di bawah kelompok tani untuk memanfaatkan lahan pekarangan rumah untuk melakukan kegiatan *urban farming*. Tujuan dari skripsi ini adalah untuk mendeskripsikan partisipasi anggota Kelompok Tani Tunas Harapan di Kelurahan Kahuripan Kecamatan Tawang Kota Tasikmalaya terhadap program sadar inflasi. Pendekatan penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode yang digunakan dalam penelitian adalah metode fenomenologi, dengan teknik pengumpulan data melalui observasi, wawancara, dan studi dokumen. Responden dalam penelitian ini berjumlah 5 orang yang terdiri dari penyuluh, ketua, dan tiga anggota kelompok tani tunas harapan. Berdasarkan hasil penelitian menjelaskan bahwa tingkat partisipasi anggota kelompok tani tunas harapan melalui program sadar inflasi dalam pemanfaatan lahan pekarangan rumah dapat dilihat dari empat indikator yang pertama yaitu, tahapan partisipasi anggota kelompok tani tunas harapan berupa; perencanaan, pelaksanaan, evaluasi, pengambilan, keputusan, pengambilan manfaat. Kedua, bentuk-bentuk partisipasi anggota kelompok tani berupa; tenaga, keterampilan, ide/ buah pikiran, biaya/harta benda. Ketiga, peran pekarangan dan potensinya sebagai penghasil pangan berupa; konsumsi rumah tangga, tambahan pendapatan rumah tangga, sarana untuk mengikat. Keempat, keluaran/ output program sadar inflasi berupa; ketersediaan bahan pangan, pengendalian inflasi Kota Tasikmalaya. Kesimpulannya adalah anggota kelompok tani tunas harapan turut berpartisipasi dalam program sadar inflasi, hanya saja tidak semua anggota aktif dalam kegiatan tersebut. Akan tetapi, seiring berjalannya waktu kegiatan program sadar inflasi dapat dirasakan kebermanfaatannya oleh anggota kelompok tani tunas harapan.

Kata Kunci : *Partisipasi, Sadar Inflasi, Pekarangan.*